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前廳交流會聚焦二十三條立法
張國鈞：盡快預備草案交立會 鄧炳強指留意到市民關注點冀認清真相

立法會第十三次前廳交流會於昨日舉

行，特區政府律政司副司長張國鈞、保

安局局長鄧炳強等官員出席，就基本法

第二十三條立法等議題互動交流。張國

鈞表示，議員除了向政府表達意見之外，亦向政府轉達了在社會上他們

從不同界別所收集到的意見和市民關注的地方。特區政府會好好整理和

分析這些寶貴的意見，務求可以盡快預備好有關的草案，盡快提交予立

法會，完成本地立法，讓香港可以有一個安全穩定的環境去謀發展、拚

經濟、惠民生。保安局局長鄧炳強直言，預期特區政府在推出法案後，

外部勢力、已「走佬」仍想危害香港的人，會做更多抹黑，期望各位市

民要認清事實真相，「第二十三條是保護我們安全。」

◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港醫
院管理局昨日就二十三條立法建議向特區
政府保安局提交意見。醫管局主席范鴻齡
表示，為二十三條立法除了是憲制責任，
盡早完成立法更可早日堵塞國家安全缺
口、減少國家安全的風險，讓香港可以凝
聚精力全面拚經濟、惠民生、謀發展，同
心協力保障香港的長期繁榮穩定和市民的
福祉，又呼籲市民、專業醫護人員支持盡
快完成立法。
范鴻齡表示，公共醫療系統和設施對保

護香港市民健康至關重要，也是保障香港
長期繁榮穩定的重要一環。過去，香港公
共醫療設施曾被破壞，醫療服務亦曾遭受
干擾，對公共醫療運作構成重大風險。因
此，基本法第二十三條立法刻不容緩，只
有設立一套堅實的法律制度和執行機制，
才可以好好保護香港市民的健康。

范鴻齡籲醫護向保安局交意見
「特區政府應繼續加強解說，令市民更

清晰明白立法的重要性和關鍵內容。」范

鴻齡並呼籲市民，尤其是專業醫護人員，
應把握機會集思廣益，就立法向保安局提
交意見，支持盡快完成立法工作，讓香港
重回正軌，在不同領域再次重現光芒，繼
續保持繁榮穩定。
他強調說：「國家安全是香港繁榮穩

定、市民安居樂業的重要基石，只有維護
好國家安全，香港才會有長治久安。醫管
局全力支持特區政府盡快完成基本法第二
十三條的立法程序，讓香港在發展的道路
走得更穩、走得更暢順。」

醫管局籲醫護撐二十三條立法

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有關
基本法第二十三條立法的條例草案將在
公眾諮詢期結束的一段時間後提交立法
會審議。香港立法會議員廖長江已去信
內會主席李慧琼，表示二十三條立法茲
事體大，具迫切性，立法會應盡快展開
審議，並建議在內務委員會下先成立一
個小組委員會開展研究立法的工作。
廖長江在信中表示，由於基本法第二
十三條立法諮詢期將於本月28日屆滿，
立法會應盡快展開相關的審議工作。參

考過往經驗包括完善特區選舉制度及完
善地區治理建議方案，建議在內會下先
成立一個小組委員會開展研究立法的工
作，待相關條例草案首讀後，無須再經
內會另行考慮，小組即轉為法案委員
會，而小組委員會的主席、副主席及委
員，亦將成為法案委員會的主席、副主
席及委員，以確保審議工作的連貫性。
他建議內會在明日（23日）的內會會

議上考慮有關建議，以便盡快進行條例
草案審議工作。

廖長江去信內會主席 倡設小組研立法工作

張國鈞，鄧炳強，特區政府商務及經濟發展局
副局長陳百里、財經事務及庫務局副局長陳

浩濂、保安局副局長卓孝業，以及約有60位立法
會議員昨日出席立法會前廳交流會。

龍年首次交流會圍繞談「安全」
張國鈞在交流會後見記者時表示，新一年，特

區政府會繼續全力謀發展、拚經濟、惠民生。安
全是發展的基礎，所以昨日龍年首次前廳交流會
的主題亦圍繞「安全」這個關鍵詞。
他表示，有關基本法第二十三條立法的公眾諮

詢期至本月28日結束，期望大家把握時間表達意
見。特區政府必定會詳細研究和考慮大家的意
見，盡快完成本地立法工作，完善特區維護國家
安全的法律制度和執行機制，讓香港可以有一個
安全穩定的環境去謀發展、拚經濟、惠民生。
鄧炳強表示，在交流會上與很多位議員作出坦

誠及深入的交流。會議上，議員除了給予很多寶
貴意見外，亦反映了一些市民的意見及關注點，
特區政府留意到市民比較關注三個方面的問題：
第一個是關於「煽動意圖」罪，會否批評一下

政府就犯法。「我再重申一次是不會的。」他強
調，「煽動意圖」罪是現在已經存在的法例，主
要是針對一些煽動的、挑撥性的言語，要有挑撥
性的，在諮詢文件中已提到，一些基於事實及正
當對政府的批評不會違法，「我們歡迎市民向政
府表達意見。」
第二個關注點是關於「國家秘密」。鄧炳強表
示，「國家秘密」在諮詢文件內提及有三大要
素：首先要在沒有合理權限下透露，第二是相當
可能危害國家安全，第三是範圍屬表列的七個範
圍，包括了一些中央政府或特區的重要決策、一
些政治、社會發展或國防等等的範疇。「『中』
了這三個要素後，還要有犯罪意圖，才會有機會
違法，所以市民一般做研究、做分析而自己得出
結果是不會違法的。」
第三個關注點是關於「境外干預」罪。鄧炳

強表示，「境外干預」罪也有三個要素：第一
個是要配合境外勢力。第二個是使用不當行

為，不當行為包括明知而作出一些關鍵而失實
的陳述，或者用暴力或違法或脅迫的方法而達
到干預效果。干預效果包括影響香港的選舉、
立法會運作，甚至是法庭的運作，亦要切合這
三個要素及加上有犯罪意圖才會違法，所以一
般跟外國團體進行交流活動是絕對不會有誤墮
法網的情況。
鄧炳強表示，在解釋之後，基本上議員都充分

明白及理解，亦會向市民轉達相關信息。從他跟
市民的接觸亦知道，經過多方解說、舉辦差不多
二十場解說會，亦在電台、電視台、報章做了很
多次解說，市民大體上明白有關立法的相關情
況。

「立法只針對危害國安的人」
他還表示，留意到很多外部勢力或者一些「走

佬」去外國的香港人，仍然繼續在外國進行危害
國家安全行為的人，往往還是刻意繼續作誤導性
甚或是假的傳聞，「我相信香港市民的眼睛是雪
亮的，因為第二十三條立法正是只針對這些想危
害國家安全的人，對一般市民只會有保護作用，
對做生意的人只會有更大保障，立法只是針對這
些危害國家安全的人，包括這些外部勢力和『走
佬』去外地的人。」
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香港文匯報訊 民建聯副主席、立法會議員
周浩鼎在前廳交流會後表示，民建聯近日在社
區層面或所接觸的本地和外國商會，大家都支
持立法，沒聽到有組織反對。大家都明白維護
國家安全是天經地義，希望盡快完成立法後全
力拚經濟。
工聯會會長、立法會議員吳秋北認為，在新
形勢之下，有些危害國家安全的做法會更加隱
蔽，都不會是一般政治組織形態為主，可能以
很隱蔽的方式運作。他強調，應該要有更多的
手段來進行偵察、查辦以至制止，期望政府有
更具體相關措施。
立法會議員陳穎欣表示，在新形勢之下，
二十三條立法刻不容緩，早一天就是一天。
二十三條立法除了是香港特區的憲制責任，

更重要是確保國家、香港安全。正如特首
早前所說，如果有人到住所「爆格」，必須
要有有效的門和鎖，確保外界不能進行侵
害，主動設防護加強保障以避免壞人侵害
香港。
自由黨立法會議員李鎮強在社交平台發帖表
示，社會各界及工商界都普遍支持特區政府要
盡快立法，以構築更堅實的國安法律屏障，讓
各界無後顧之憂，集中精力拚經濟惠民生，確
保「一國兩制」實踐行穩致遠。
新民黨立法會議員陳家珮表示，維護國家安
全是穩定繁榮的基石。完善相關維護國家安全
法律是香港特區的憲制責任，她希望特區政府
能夠早日回應社會的期待，盡快立法，以確保
「一國兩制」行穩致遠。

議員盼速立法後全力拚經濟

香港文匯報訊 香港警察隊員佐級協會昨日舉行新春酒會。
全國人大常委會香港基本法委員會原副主任譚惠珠表示，諮詢
文件有理有節，每一項提出的罪行，都可以在地方的法律中找
得到，是「世界的標準」。警務處處長蕭澤頤在致辭時強調，
國家安全是市民福祉和經濟發展的最佳保障，警隊會全力支持
和配合基本法二十三條立法工作。
身兼警察隊員佐級協會創會會長譚惠珠昨日在該協會新春團
拜活動上表示，政府有關基本法第二十三條立法的諮詢文件顧
及了「一國兩制」情況，相信往後基本法第二十三條執法上，
會平衡保障個人自由權利及國家安全的需要。
她表示，外國很多人關注這次基本法第二十三條立法工作，
但相信只要任何一個外國勢力攻擊香港，都可以將他們自己的
法例，放在他們前面，看看是不是香港的法律更尊重人權及自
由。

指法律漏洞令港受到別人干預
譚惠珠在活動後說，基本法第二十三條立法是必要，因為經
歷2019年至2021年，法律上有漏洞令香港受到別人的干預，付
出了很大代價，她並指，基本法第二十三條立法是保證香港日
後有安定、繁榮及發展的最佳方法。
蕭澤頤在活動上致辭時表示，自香港國安法實施以來，香港
正邁向由治及興的階段。警隊除了國安處之外，每一位警務人
員也會堅定不移維護國家安全，全力實踐保護市民生命和財產
安全的使命，讓市民能夠安居樂業，又讚揚員佐級協會擔當
管理層和人員之間的溝通橋樑，做到上呈下達和下呈上通，在
管理層和各職員協會坦誠溝通下，能為人員爭取合理的權益和
待遇。
警察隊員佐級協會主席林志偉形容，踏入龍年收到大禮物，
就是基本法第二十三條立法。在經歷2019年後，香港社會都意
識到國安重要性，有需要堵塞漏洞，故基本法二十三條立法刻
不容緩，「警隊是政府最堅定及忠誠的支持者，會以最大力量
支持二十三條立法。」
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◆張國鈞(左二)表示，會好好整理和分析意見，務求可以
盡快預備好有關的草案，盡快提交予立法會。

香港文匯報記者黃艾力攝

◆吳秋北(左四)強調要有更多的手段來進行偵
察、查辦以至制止危害國安的行為。

香港文匯報記者黃艾力 攝

◆周浩鼎(左三)表示，民建聯接觸的本地和外國
商會都支持立法。

香港文匯報記者黃艾力 攝

◆立法會第十三次前廳交流會，多名官員與立法會議員聚首一堂，就基本法第二十三條立法及完
善打擊網絡及電話詐騙案措施互動交流。


